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Ombusman: Operasi Pasar Telat, 

Cabut HET

mbudsman	RI	memberikan	 sejumlah	 catatan	 terhadap	

Oupaya	pemerintah	meredam	harga	beras.	Salah	satunya	

terkait	 operasi	 pasar	 ke	 Pasar	 Induk	 Cipinang	 yang	

dinilai	 telat	 alias	 terlambat	 dan	 janggal.	 Sebab	 memunculkan	

pertanyaan,	 kenapa	 Cipinang?	 Harusnya	 langsung	 ke	 warga.	

Selanjutnya,	 Badan	 Pangan	 Nasional	 (Bapanas)	 diminta	 untuk	

mencabut	sementara	kebijakan	harga	eceran	tertinggi	(HET)	beras.	

Diketahui	HET	tak	dipatuhi	oleh	pasar.	Tujuannya,	agar	penyediaan	

pasokan	beras	di	pasar	optimal.	Apalagi	saat	ini,	cadangan	beras	

pemerintah	provinsi	(CBPP)	di	3	wilayah	yaitu	DKI	Jakarta,	Maluku	

Utara	dan	Gorontalo	kosong.	Harga	beras	pun	makin	ugal-ugalan.	

Pada	 Senin	 (18/9/2023),	 harga	 beras	 terpantau	 masih	

melanjutkan	kenaikan.	Bahkan,	cetak	rekor	baru	hingga	nyaris	ke	

Rp13.000	per	kg,	untuk	 jenis	beras	medium.	Panel	Harga	Badan	

Pangan	 (data	 12.35	WIB)	mencatat,	 harga	 beras	medium	 pecah	

rekor	ke	Rp12.960	per	kg,	naik	Rp60	dari	sehari	sebelumnya.	Harga	

ini	melandai	 tipis	 setelah	 sesaat	 sebelumnya	 sempat	dilaporkan	

mencapai	Rp12.970	per	kg.Sedangkan	harga	beras	premium	naik	

Rp60	ke	Rp14.590	per	kg.	Sesaat	sebelumnya	sempat	dilaporkan	

mencapai	Rp14.600	per	kg.

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA - Menteri Investasi/BKPM 
Bahlil Lahadalia mengatakan akan 
b a nya k  ke r u g i a n  ya n g  d i a l a m i 
Indonesia jika perusahaan China Xinyi 
Group batal berinvestasi di Pulau 
Rempang, Batam, Kepulauan Riau jika 
konflik yang terjadi di daerah tersebut 
belakangan ini tidak segera diatasi. 
Kerugian mulai dari segi pendapatan 
pemerintah maupun perekonomian 
masyarakat. Potensi kerugian muncul 
dari nilai investasi di Rempang yang 
tembus Rp300 triliun lebih.

"Ini investasinya total Rp300 
triliun lebih, tahap pertama itu Rp175 
triliun. Kalau ini lepas, itu berarti 
potensi pendapatan asli daerah (PAD) 
dan penciptaan lapangan pekerjaan 
untuk saudara-saudara kita di sini itu 
akan hilang," ujar Bahlil melalui 
keterangan resmi, Senin (18/9/2023).

Sebagai menteri yang memiliki 
keterkaitan erat dengan konflik tanah 
Pulau Rempang yang kasusnya cukup 
mendapat perhatian publik, Bahlil 
Lahadalia akui salah.Bahlil menye-
butkan bahwa apabila penanganan 
yang selama ini dianggap kurang tepat 
akan segera diperbaiki.Lebih lanjut 
lagi, Bahlil juga menegaskan bahwa 
akan melakukan pendekatan yang 
lebih lembut lagi ke masyarakat.

“Kami perbaiki kekeliruan ini 
untuk hasil yang baik. Kekeliruan 
selama ini salah kita bersama. Kami 
perbaiki ini. Pemerintah pusat, daerah 
dan masyarakat mari pakai hati yang 
baik," ujar Bahlil saat berkunjung 
menemui salah satu tokoh masyarakat 
Rempang, Gerisman Ahmad.

Dietagskannya, ia menilai rencana 
investasi di Rempang harus tetap 
berjalan demi kepentingan rakyat. 
Menurutnya,  investasi  tersebut 
diperlukan untuk menggerakkan roda 
ekonomi dan penyerapan tenaga kerja.

Bahlil mengatakan penanaman 
modal asing (FDI) global terbesar saat 
ini ada di negara tetangga. Indonesia 
tengah bersaing menarik investor 
asing masuk ke dalam negeri.

Atas dasar itulah ia tak ingin 
masalah Rempang terus berlanjut."Ini 
kami ingin merebut investasi untuk 
menciptakan lapangan pekerjaan. 
Kalau kita menunggunya terlalu lama, 
emang dia mau tunggu kita. Kita butuh 
mereka tapi juga kita harus hargai 
yang di dalam," tegas Bahlil.

Pulau Rempang dengan luas 
mencapai 17 ribu hektare (ha) akan 
direvitalisasi menjadi sebuah kawasan 
yang mencakup sektor industri, 
perdagangan, hunian, dan pariwisata 
yang terintegrasi.Menurut Bahlil, 
i n i s i a t i f  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k 
meningkatkan daya saing Indonesia di 
kawasan Asia Tenggara. Untuk tahap 
awal, kawasan ini sudah diminati oleh 
Xinyi Group.

Perusahaan kaca terbesar di dunia 
asal  China  i tu  berencana akan 
berinvestasi senilai US$11,5 miliar 
atau setara Rp174 triliun sampai 
dengan 2080.Namun di  tengah 
r e n c a n a  i t u ,  R e m p a n g  j u s t r u 
memanas. Hal itu dipicu konflik 
agraria yang mewarnai pembebasan 
lahan untuk proyek tersebut.

Pasalnya, warga tak mau digusur 
d a r i  t e m p a t  t i n g g a l  m e r e k a . 
Menanggapi hal tersebut, Bahlil 
menegaskan pent ingnya  untuk 
memenuhi hak-hak masyarakat 
Rempang terkait dengan pemindahan 
warga ke Pulau Galang,  Batam, 
Kepulauan Riau.Ia pun mengingatkan 
agar penanganan di lapangan harus 
dilakukan dengan cara-cara yang tidak 
menggunakan kekerasan.

Bahlil juga menuturkan proses 
p e n a n g a n a n  R e m p a n g  h a r u s 
dilakukan dengan cara-cara yang baik. 
Sebab, ia juga memberikan peng-
hargaan kepada masyarakat yang 
memang sudah secara turun-temurun 
berada di sana."Kami harus ber-
komunikasi dengan baik, sebagaimana 
layaknya lah. Kita ini kan sama-sama 
orang kampung. Jadi kamu harus 
bicarakan," ujar Bahlil.

Lebih lanjut, ia mengatakan dari 
total area Pulau Rempang seluas 17 
ribu ha itu, akan ada sekitar 10 ribu ha 
menjadi kawasan hutan lindung.

"Jadi areanya itu kurang lebih 
sekitar 7.000( ha yang bisa dikelola. 
Untuk kawasan industrinya, tahap 
pertama itu kita kurang lebih sekitar 
2.000-2.500 ha," imbuh Bahlil.

Baru	100	KK	Daftar
S e m e n t a r a ,  t e r k a i t  d e n g a n 

p e n y i a p a n  l a h a n  p e r g e s e r a n 
pemukiman warga, Bahlil menyatakan 
pemerintah akan menyiapkan hunian 
baru untuk 700 KK yang terdampak 
pengembangan investasi di tahap 
pertama.

Menurutnya, rumah tersebut akan 
dibangun dalam rentang waktu 6 

sampai 7 bulan. Sementara menunggu 
wa k t u  ko n s t r u ks i ,  wa rga  a ka n 
diberikan fasilitas berupa uang dan 
tempat tinggal sementara.Bahlil 
m e n g k l a i m  p e m e r i n t a h  t e l a h 
menyiapkan tanah seluas 500 meter 
persegi per KK. Pemerintah, kata dia, 
juga menyiapkan rumah dengan tipe 
45 yang nilainya kurang lebih sekitar 
Rp120 juta.

Pemerintah juga akan memberi-
kan uang tunggu transisi sampai 
dengan rumahnya jadi, per orang 
sebesar Rp1,2 juta dan biaya sewa 
rumah Rp1,2 juta."Termasuk juga 
dengan tanam tumbuh, keramba ikan, 
dan sampan di laut. Semua ini akan 
dihargai secara proporsional sesuai 
d e n g a n  m e k a n i s m e  d a n  d a s a r 
perhitungannya. Jadi yakinlah bahwa 
kita pemerintah juga punya hati," 
sambung Bahlil.

S e m e n t a r a  i t u ,  M e n t e r i 
ATR/Kepala BPN Hadi Tjahjanto 
m e n g a t a k a n  p e m e r i n t a h  a k a n 
langsung diberikan sertifikat hak milik 
(SHM) untuk tempat tinggal warga 
yang mengalami pergeseran dari 16 
titik Kampung Tua Pulau Rempang.

"Kami juga sudah sampaikan 
bahwa sertifikat itu agar disamakan 
dengan sertifikat 37 kampung tua 
yang sudah diserahkan, itu adalah 
dengan status SHM yang tidak boleh 
dijual, harus dimiliki oleh masyarakat 
yang terdampak tersebut," jelas Hadi.

Menurut data, hingga kini baru 
sekitar 100 kepala keluarga yang 
bersedia direlokasi  agar Pulau 
Rempang kosong.Sebanyak 100 
kepala  keluarga yang bersedia 
direlokasi ini masih sangat jauh dari 
t a r g e t  p e m e r i n t a h  a g a r  P u l a u 
Re m p a n g  ko s o n g  d e m i  p roye k 
Rempang Eco City, masih kurang 10 
persen dari keseluruhan kepala 
keluarga di Pulau Rempang.

Hal ini diungkapkan Kepala Biro 
Humas, Promosi, dan Protokol Badan 
Pengusaha Batam, Ariastuty Sirait, 
“Yang resmi mendaftar lebih dari 100” 
tuturnya.(wid,rls,ist/dya)

Konflik  Pulau Rempang

Akui Kekeliruan, Bahlil Ingatkan 

Kerugian Jika Investasi Batal

Warga	memperlihatkan	formulir	dan	persyaratan	relokasi	di	Sembulang,	Pulau	Rempang,	
Batam,	Kepulauan	Riau,	Minggu	(17/9/2023).	(istimewa.ant)

Serba Serbi Rusuh 
Pulau Rempang
PSN Rempang Eco City

BP Batam dan PT MEG sepakat merelokasi 
wilayah 16 kampung Melayu Tua rempang 
ke Pulau Galang.

Investasi Rempang Eco City

Nilai Rp 381 Triliun hingga tahun 2080

development plan

Pulau Rempang dengn luas sekitar 
17 ribu hektar akan di bangun menjadi 
kawasan Industri perdagangan residensial, 
hingga wisata

komitmen pemerintah

Memberikan biaya hidup sementara dan 
huntara bagi warga terdampak merelokasi 
warga dengan lahan dan bangunan

penolakan warga

Warga adat melayu tua menolak relokasi 
permukiman atas pembangunan PSN 
Rempang Eco-City

Kompensasi bagi 
Warga Terdampak  
Rempang Eco City 

(Tahap 1 : 700 kepala keluarga/KK) 

Uang tunggu transisi sampai dengan 
rumahnya jadi, per orang sebesar Rp	
1,2	juta	dan	biaya	sewa	rumah	Rp	
1,2	juta.
 
Akan	langsung	diberikan	sertifikat	
hak	milik	(SHM)	untuk tempat tinggal 
warga yang mengalami pergeseran 
dari 16 titik Kampung Tua Pulau 
Rempang. 

Rumah dibangun dalam rentang waktu 
6 -7 bulan dengan tanah seluas 500 
meter persegi per Kepala Keluarga. 
Rumah	dengan	tipe	45	yang	nilainya	
kurang	lebih	sekitar	Rp	120	juta.
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JAKARTA - DPR RI  menyebut karut 
marut  yang ter jadi  di  industr i 
perunggasan dalam negeri akibat ulah 
Kementerian Pertanian (Kementan). 
Sementara Peternak yang tergabung di 
d a l a m  P e r h i m p u n a n  I n s a n 
Perunggasan Rakyat  Indonesia 
(Pinsar) meminta Komisi IV DPR 
untuk membentuk panitia kerja 
(panja) terkait masalah ini.

"Jadi karut marutnya ini.. Aahh, 
selaku Ketua Komisi IV DPR RI dan 
saya pribadi, ini dimulai dari Dirjen 
PKH (Direktur Jenderal Peternakan 
dan Kesehatan Hewan Kementan) 
sendiri. Saya tidak akan mencabut 
kata-kata saya ini," kata Ketua Komisi 
IV DPR RI Sudin dalam RDPU Komisi IV 
DPR RI bersama Asosiasi Perunggasan 
di Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin 
(18/9/2023).

Sudin mengatakan, permasalahan 
pada industri perunggasan yang 
berulang ini dapat diartikan Dirjen 
PKH serta Kementerian Pertanian 
(Kementan) tidak serius dalam upaya 
menyelesaikan permasalahan di 
industri perunggasan.

"Solusi  atau kebijakan yang 
dilakukan tidak menyelesaikan akar 
permasalahannya," ujar Sudin.

Komisi IV DPR RI menilai belum 
ada perencanaan kalkulasi yang 
matang dari hulu hingga hilir di 
industri perunggasan, sehingga hal ini 
dapat mempengaruhi pasokan di 
dalam negeri menjadi kelebihan 
maupun menjadi  pasokan yang 
berkurang.

Sudin mengatakan, pihaknya 
sudah seringkali  mengingatkan 
Kementan untuk menghitung ulang 
berapa banyak kebutuhan, baik itu 
bibit ayam (DOC) maupun pakan 
ternaknya.

"Karena waktu Raker terakhir 
kemarin, konon katanya, 'kita surplus 
jagung 8 juta ton', tetapi kalau surplus 
8 juta ton (seharusnya) berarti 
jagungnya ada," kata Sudin.

"Kedua, kalau terus menerus 
disubstitusi oleh gandum nanti 
kebablasan. Apa yang saya maksud 
kebablasan? Kalau sekarang mungkin 
subtitusinya 20-30% pakai gandum. 
Nanti kalau kebablasan bisa kebalik, 
jadi 70% pakai gandum. Nah nanti 
ya n g  a k a n  m a t i  s i a p a ?  p e t a n i 
jagungnya. Kita lihat di Indonesia tidak 
ada perkebunan besar jagung, tidak 
ada. rata rata itu milik rakyat, bukan 
perkebunan jagung," lanjutnya.

Sudin menyayangkan selama ini 
Dirjen PKH beserta Kementan tidak 
pernah mendengarkan apa yang 
disarankannya. Dia mengaku sudah 
seringkali mengingatkan hingga 
berbicara keras kepada Kementan, 
namun Kementan hingga saat ini 
masih hanya asal  bicara,  t idak 
berdasarkan data yang konkrit.

"Yang saya sayangkan ini Dirjen 
PKH tidak pernah mendengarkan saya 

ngomong. Berkata keras sudah, 
ngomong apapun sudah saya lakukan. 
Karena secara riil mereka tidak punya 
data yang konkrit, hanya asal ngomong 
tok 'ini begini..ini begini'," katanya.

"Kalau ditanya data seorang 
pejabat harus tanya di belakangnya, 
eselon 2, kalau gak ada ke eselon 3. 
Padahal saya selalu sampaikan kalau 
menjadi pejabat itu paling tidak harus 
mengetahui data," imbuh Sudin.

Hal senada juga disampaikan oleh 
Anggota Komisi IV DPR Fraksi PDIP 
Djarot Saiful Hidayat. Dia menyebut 
tata kelola perunggasan buruk sekali, 
dan ini sudah terjadi selama bertahun-
tahun. Untuk itu ia menilai tata kelola 
perunggasan harus dikaji dari hulu 
hingga hilir.

"Di raker bersama pemerintah, Pak 
Sudin itu berkali-kali bicara sangat 
keras, tapi rupanya banyak Dirjen yang 
ndablek poll. Artinya, misalkan data 
saja mereka nggak punya,  data 
produksi jagung misalnya mereka 
mengatakan surplus tapi di pasar 
nggak ada, dan harga naik. Ini kan 
kacau," kata Djarot.

Djarot memberi contoh lain, 
"Katanya beras itu surplus, kita lihat di 
gudang Bulog semuanya impor. Tidak 
ada yang dari petani."

Artinya, kata Djarot, persoalan 
data yang paling dasar saja Kemen-
terian Pertanian sudah gagal dan 
m e r e k a  b e b a l .  " I n i  p e r l u 
dipertimbangkan, sehingga begitu kita 
mendapatkan masukan dan data-data 
yang konkrit, minimal kita bisa kasih 
solusi kebijakan yang berpihak kepada 
peternak-peternak kecil .  Bagai-
manapun pemerintah harus berpihak 
kepada peternak kecil bukan inte-
grator yang gede-gede itu," ujarnya.

Peternak	Sebut	Data	
Pemerintah	Ngawur

S e m e n t a r a  i t u ,  K e t u a  P e r -
himpunan Insan Perunggasan Rakyat 
(Pinsar) Jawa Tengah, Parjuni setuju 
dengan apa yang disampaikan oleh 

Sudin dan Komisi IV DPR RI. Dia 
mengatakan para peternak mandiri 
saat ini semakin tergencet oleh adanya 
integrator yang ngawur.

"Kenapa ngawur? Karena peme-
rintah sendiri dari Kementerian 
Pertanian Dirjen PKH seperti yang 
sudah disampaikan oleh Pak Sudin 
mereka tidak punya data, datanya 
ngawur. Ini berkali-kali, kita demo juga 
sudah berkali-kali," kata Pardjuni.

Pardjuni mengatakan, lima tahun 
terakhir ini para peternak mandiri 
sudah banyak yang berguguran, tetapi 
integrator  terus bertumbuhan. 
Artinya, pemerintah tidak pro kepada 
rakyat, tetapi pro kepada integrator.

"5 tahun terakhir ini saja yang 
tumbuh tidak ada, tapi yang mati 
banyak. Integrator selalu tumbuh, itu 
sudah jelas fakta. Artinya pemerintah 
ini tidak pro kepada rakyat tetapi pro 
kepada integrator," ujarnya.

Hal itu juga yang menjadi alasan 
peternak ayam terus melakukan 
demo, yang mana tuntutannya pihak 
peternak ingin Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) untuk memecat Menteri 
Pertanian (Mentan) Syahrul Yasin 
Limpo, beserta Dirjen PKH Nasrullah. 
H a l  i t u  k a t a n y a  s u d a h  s e r i n g 
disampaikan oleh para peternak ayam.

"Kita demo itu tuntutannya, kita 
mau Presiden Jokowi pecat Menteri 
Pertanian, pecat Dirjen PKH, selesai. 
Itu sudah sering kita sampaikan, 
bahkan saya sering sampaikan 
kegoblokan mereka itu tidak pernah 
berubah," kata Pardjuni.

"Coba bapak pikir ya, ayam broiler 
itu umurnya cuman 35 hari, tapi untuk 
menyelesaikan ini sampai dengan 5 
tahun lebih, itu kan kalau bukan 
karena  orang goblok  ya  nggak 
mungkin. 35 hari itu kita tunggu bulan 
depan itu selesai, ini simple sekali, 35 
hari tidak sampai tahunan. Kenapa kok 
ini kita sampai bertahun-tahun? Ya 
k a re n a  i t u  t a d i ,  m e re k a  t i d a k 
m e n g u a s a i  d a t a  d e n ga n  b a i k ," 
imbuhnya.

Untuk itu, Pardjuni memohon 
kepada Komisi IV DPR RI untuk 
memanggil Menteri Pertanian beserta 
Dirjen PKH, dan ditanyakan apakah 
mereka bisa selesaikan permasalahan 
t e r k a i t  a y a m  b r o i l e r  i t u  1 - 2 
bulan."Karena umurnya cuman 35 
hari, kalau nggak bisa ganti Pak, 
selesai. Pak Jokowi suruh ganti itu 
menterinya," tegasnya.

Lebih lanjut, Pardjuni mengatakan 
pihaknya juga pernah bertemu dengan 
Mentan SYL, "Dia bilang 'kita pro 
rakyat', pro apanya pak?. Bener Pak itu 
saya ketemu sendiri di Malang waktu 
itu mengobrol dengan teman-teman. 
Kata SYL 'Oh kita di belakang rakyat, 
peternak rakyat kecil', Prettt. Sampai 
hari ini loh pak." Peternak pun minta 
Komisi IV DPR untuk membentuk 
panitia kerja (panja) guna meyelesaikan 
masalah perunggasan di dalam negeri 
y a n g  t a k  k u n j u n g  s e l e s a i .  
(wid,rls,ist/dya)

DPR RI: Kementan Biang Kerok 

Karut Marut Perunggasan 

(Ilustrasi)	Peternak	mengumpulkan	telur	ayam	di	Aceh	Besar,	Aceh.	(dok.ant

TELUR AYAM 

DAGING AYAM

12/09

13/09

14/09

15/09

18/09

12/09

13/09

14/09

15/09

18/09

Rp 35.600

Rp 35.550

Rp 35.550

Rp 35.350

Rp 35.250

Rp 30.150

Rp 30.100

Rp 30.050

Rp 29.850

Rp 29.750

Perubahan Harga 
Telur dan Ayam (Per Kg)

5 Provinsi dengan Jumlah 
Perusahaan Peternakan Unggas 
Terbanyak di Indonesia (2022)
Jawa	Barat

Banten

Jawa	Tengah

Lampung	

Jawa	Timur

161

69

51

23

22
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JAKARTA - Pemerintah terancam tak 
bisa menarik pajak dari investor Ibu 
Kota Negara atau IKN Nusantara 
lantaran tak ada lembaga perwakilan 
rakyat di daerah itu. Hal itu terungkap 
dalam rapat dengar pendapat umum 
(RDPU) DPR RI Komisi II dengan para 
akademisi tentang Revisi UU IKN Senin 
(18/9/2023).

"A k a d e m i s i  m e m a p a r k a n 
p e m e r i n t a h  t i d a k  d i b e n a r k a n 
memungut pajak di pemerintahan itu 
tidak ada wakil rakyat," kata Guspardi 
Gaus, anggota Komisi II saat ditemui di 
Kompleks DPR/MPR, dikuitp dari 
tempo, Senin (18/9/2023).

Guspardi mencontohkan DKI 
Jakarta memiliki wakil rakyat berupa 
DPRD. Namun, dalam UU IKN, lembaga 
perwakilan rakyat semacam itu tidak 
a d a .  " O l e h  k a r e n a  i t u ,  s a y a 
mempertanyakan ini," kata Guspardi.

Padahal, menurut Guspardi, revisi 
UU IKN antara lain bertujuan untuk 
menarik investor sebanyak mungkin. 
J ika investor sudah masuk,  dia 
memastikan akan terkumpul dana 
dalam jumlah besar. "Rugilah negara, 
r u g i l a h  r a k y a t ,  j i k a  i n v e s t o r 
berdatangan, tetapi kita tidak bisa 
memungut pajak," ujar Guspardi.

Revisi UU IKN, lanjut Guspardi, 
bertujuan untuk memperkuat IKN. 
Oleh karena itu, dia mempertanyakan 
solusi dan terobosan hukum yang 
mungkin diambil untuk mengatasi 
masalah tersebut.

"Ini belum dijawab. Saya minta 
kalau bisa ada jawaban pasti, paling 
tidak ada terobosan hukum bahwa 
negara dibenarkan pungut pajak 
aalaupun wakil rakyat tidak ada atau 
solusi-solusi lain," kata Guspardi.

Bentuk pemerintahan di IKN 
N u s a n t a r a  d i s e b u t  a d a l a h 
pemerintahan khusus dengan tata 
kelola yang berbeda dengan bentuk 
pemerintahan administratif di daerah 
lain.

D e p u t i  P e n g e n d a l i a n 
Pembangunan Badan Otorita Ibu Kota 
Nusantara (IKN) Thomas Umbu 
m e n g a t a k a n  O t o r i t a  I K N  a k a n 
menjalankan peran pemerintah 
daerah khusus layaknya kewenangan 
pemerintah daerah pada umumnya. 
"Namun dengan kriteria kekhususan 
tertentu," kata Thomas  seperti dikutip 
Antara.

Sementara itu, sejumlah taipan 
menjadi anggota konsorsium Agung 
Sedayu Grup (AGS) yang diketuai 
Sugianto Kusuma alias Aguan di 
proyek Ibu Kota Negara Nusantara 
atau IKN Nusantara. Hal ini diketahui 
dari presentasi 'Rencana Kerja dan 
Anggaran Otorita Ibu Kota Nusantara 
Ta h u n  A n g g a r a n  2 0 2 3 '  y a n g 
ditampilkan di rapat bersama Badan 
A n g g a r a n  D P R  R I  p a d a  S e n i n 
(18/9/2023).

Beberapa taipan yang menjadi 
anggota konsorsium AGS, dikutip dari 

dokumen tersebut adalah Sugianto 
Kusuma (Agung Sedayu Grup) , 
Anthony Salim (Salim Grup), Franky 
Wijaya (Sinarmas Group), Pui Sudarto 
(Pulau Intan), dan Budi Hartono (Grup 
Djarum).  Selain itu, ada juga Wiliam 
Katuari (Wings Group), TP Rahmat 
dan Boy Thohir (Adaro Group), 
Prajogo Pangestu (Barito Pacific), Eka 
Tjandranegara (Mulia Group), dan 
Soeryadjaya (Grup Astra).

Konsorsium tersebut dikabarkan 
akan melakukan groundbreaking alias 
peletakan batu pertama pada 21 
September 2023. Deputi Bidang 
Pendanaan dan Invetasi Otorita IKN 
A g u n g  W i c a k s o n o  m e n y e b u t 
jadwalnya sekitar tanggal 20-an.

"Tergantung dari jadwal (Presiden 
Joko Widodo). Kalau jadwal protokol 
istana mereka yang tahu," ujar Agung 
s a a t  d i t e m u i  d i  G e d u n g 
DPD/DPR/MPR RI, Senayan, Jakarta 
pada Senin, 18 September 2023. 

Kepala Otorita IKN Bambang 
S u s a n t o n o  m e n g o n f i r m a s i 
grounbreaking tersebut tergantung 
Presiden Joko Widodo alias Jokowi. 
Namun, dia menuturkan Jokowi akan 
mengunjungi IKN pada 22 hingga 23 

September 2023. 
"Oh banyak acara beliau, nggak 

cuma itu (grounbreaking proyek 
konsorsium IKN)," tutur Bambang 
Susantono saat ditemui terpisah di 
Kompleks DPR RI. "Ada juga misalnya 
direncanakan juga PSSI, training 
c e n t e r n ya ,  i n s ya  A l l a h  b e l i a u 
meletakkan batu pertama di situ,"  
pungkasnya.

D i  s i s i  l a i n ,  D P R  R I  te n ga h 
menggodok revisi UU Nomor 3 Tahun 
2022 tentang Ibu Kota Negara atau 
IKN Nusantara.  Kelompok yang 
menamakan diri Majelis Rakyat 
K a l i m a n t a n  T i m u r  B e r d a u l a t 
menyatakan sikap ihwal revisi UU IKN 
tersebut.

"Majelis Rakyat mendukung penuh 
pemindahan ibu kota ke Kalimantan 
Timur,  dan ikut  berperan aktif 
mengawal pembangunan fisik Ibu kota 
Nusantara sampai selesai," tulis 
Majelis Rakyat dalam keterangan 
resminya, Senin (18/9/2023). 

Sebagai bentuk dukungan itu, 
Majelis Rakyat memberi masukan agar 
pemerintahan IKN nanti berupa 
Pemerintahan Daerah Khusus Ibukota 
Nusantara atau disingkat dengan 
Provinsi DKI Nusantara.

Pemerintah Terancam 

Kehilangan Pajak Investor IKN
" Pe nye l e n g ga ra  Pe m e r i n t a h 

Daerah Khusus Ibukota Nusantara 
pada saat ini adalah bersifat peralihan 
s e m e n t a r a  d a l a m  p r o s e s 
pembangunan fisik Ibukota Negara," 
tulis Majelis Rakyat.

DKI Nusantara, menurut Majelis 
Rakyat, dipimpin oleh Gubernur dan 
Wakil Gubernur. Ada pula Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah yang dipilih 
s e c a r a  d e m o k r a t i s  m e l a l u i 
Pemilukada.

Hal itu, menurut Majelis Rakyat, 
dilakukan agar revisi UU IKN tetap 
sejalan dengan Pasal 18 dan 19 UUD 
1945 dan UU Nomor 23 Tahun 2014 
t e n t a n g  P e m e r i n t a h  D a e r a h . 
"Penyususnan dan penetapan daerah 
pemilihan anggota DPRD di Provinsi 
Daerah Khusus Ibu kota Negara 
dilakukan oleh komisi Pemilihan 
Umum Republik Indonesia," tulis 
Majelis Rakyat.

Tak hanya memberi masukan 
tentang bentuk pemerintahan, Majelis 
Rakyat meminta pendanaan persiapan 
serta pembangunan IKN dibebankan 
sepenuhnya kepada APBN.

Sebelumnya, anggota Komisi II 
DPR Guspardi Gaus mengatakan, 
p e m e r i n t a h  te ra n c a m  t a k  b i s a 
menarik pajak dari investor Ibu Kota 
Nusantara atau IKN lantaran tak ada 
lembaga perwakilan rakyat di daerah 
itu.

"A k a d e m i s i  m e m a p a r k a n 
p e m e r i n t a h  t i d a k  d i b e n a r k a n 
memungut pajak di pemerintahan itu 
tidak ada wakil rakyat," kata Guspardi 
Gaus, anggota Komisi II saat ditemui di 
Kompleks DPR/MPR,  Senin,  18 
September 2023.

Guspardi mencontohkan DKI 
Jakarta memiliki wakil rakyat berupa 
DPRD. Namun, dalam UU IKN, lembaga 
perwakilan rakyat semacam itu tidak 
a d a .  " O l e h  k a r e n a  i t u ,  s a y a 
mempertanyakan ini," kata Guspardi.

Padahal, menurut Guspardi, revisi 
UU IKN antara lain bertujuan untuk 
menarik investor sebanyak mungkin. 
J ika investor sudah masuk,  dia 
memastikan akan terkumpul dana 
dalam jumlah besar. "Rugilah negara, 
r u g i l a h  r a k y a t ,  j i k a  i n v e s t o r 
berdatangan, tetapi kita tidak bisa 
memungut pajak," ujar Guspardi. 
(lut/dya)

Pekerja	menyelesaikan	pembangunan	di	Kawasan	Inti	Pusat	Pemerintahan	(KIPP)	Ibu	Kota	Negara	(IKN)	
Nusantara,	Penajam	Paser	Utara,	Kalimantan	Timur,	Selasa,	22	Agustus	2023.	Menurut	data	dari	Satuan	

Tugas	Pelaksanaan	Pembangunan	Infrastruktur	IKN,	proses	konstruksi	infrastruktur	dasar	IKN	Tahap	1	sudah	
mencapai	38,1	persen	dan	seluruh	kegiatannya	masih	terjaga	dari	sisi	jadwal	pelaksanaan	(on	schedule),	

dimana	akan	selesai	pada	2024.	ANTARA	FOTO/M	Risyal	Hidayat

GUSPARDI GAUS
Anggota Komisi II 

“Akademisi memaparkan pemerintah tidak 

dibenarkan memungut pajak di pemerintahan 

itu tidak ada wakil rakyat”
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JAKARTA  – Kementerian Dalam 
Negeri (Kemnedagri) menyebut, 
terdapat 10 provinsi dengan tingkat 
inflasi tinggi. Kesepuluh provinsi yang 
dimaksud yaitu Jawa Timur, Papua 
Barat, Kalimantan Selatan, Maluku 
Utara, DI Yogyakarta, Nusa Tenggara 
Timur, Kalimantan Timur, Kalimantan 
Barat, Sulawesi Selatan, dan Sulawesi 
Tenggara.

I n s p e k t u r  J e n d e r a l  ( I r j e n ) 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri) Tomsi Tohir meminta 
10 provinsi yang tingkat inflasinya 
tinggi  untuk segera melakukan 
langkah pengendalian. Pasalnya, 
tingkat inflasi yang tinggi dapat 
merusak struktur ekonomi dan dapat 
menimbulkan ketidakstabilan harga 
pangan di pasar.

“Khusus kepada rekan kepala 
daerah yang 10 daerah tertinggi tolong 
untuk melaksanakan upaya-upaya 
yang lebih maksimal lagi,” katanya di 
Kantor Kemendagri, Jakarta, dikutip 
dari beritajatim, Senin (18/9/2023).

S e l a i n  p rov i n s i ,  To m s i  j u ga 
menyoroti 10 kabupaten dengan 
tingkat inflasi tinggi. Di antaranya 
Manokwari sebesar 6,40 persen, 
Merauke 5,91 persen, Mimika 4,92 
persen, Sumba Timur 4,84 persen, 
Sumenep 4,72 persen, Banggai 4,58 
persen, Jember 4,26 persen, Sikka 4,22 
persen, Kotabaru 4,06 persen, dan 
Belitung 3,99 persen.

Dia menambahkan, khusus untuk 
wilayah Jawa, Tomsi melihat tidak ada 
kenaikan inflasi cukup signifikan. 
Sebab, di Pulau Jawa akses distribusi 
barang dan jasa dinilai cukup bagus.

“Kalau dilihat dari 10 kabupaten 
tertinggi khususnya teman yang ada di 
Pulau Jawa, atau dekat dengan Pulau 
Jawa tentunya tidak ada alasan untuk 
bisa inflasinya tertinggi, karena di situ 
rangkaian distribusinya berjalan 
dengan baik,” ujarnya.

Tak hanya membahas upaya 
p e n g e n d a l i a n  i n f l a s i ,  p a d a 
kesempatan tersebut Tomsi juga 
memberikan informasi terkait dengan 
insentif fiskal kinerja tahun berjalan. 
D i k e t a h u i  i n s e n t i f  t e r s e b u t 
merupakan bentuk penghargaan dari 
pemerintah kepada daerah yang 
dinilai berhasil mengendalikan inflasi 
dengan baik.

“Saya ingin menyampaikan berita 
gembira yaitu dari Kemenkeu bahwa 
untuk bulan September ini memang 
t i d a k  d i a c a ra k a n ,  n a m u n  d a r i 
Kemenkeu membagi kurang lebih 
Rp330 miliar insentif fiskal kinerja 
tahun berjalan untuk kelompok 
kategori kinerja pengendalian inflasi 
daerah yang baik,” paparnya.

Dia menekankan, pemberian 
insentif tersebut merupakan upaya 
pemerintah dalam memberikan 
p e n g h a r g a a n  k e p a d a  d a e r a h . 
Tujuannya, agar daerah semakin 
termotivasi untuk bekerja keras dalam 
pengendalian inflasi.

“Untuk rekan kepala daerah, jadi 
p e m e r i n t a h  p u s a t  t i d a k  h a nya 
menekankan untuk hanya bekerja 
keras saja, tetapi juga memberikan 
reward yang lumayan signifikan 
terutama untuk teman-teman di 
daerah,” katanya. 

S e m e n t a ra  i t u ,  Pe m e r i n t a h 
Provinsi Jawa Timur terus berupaya 
menahan laju inflasi terutama dari 
sektor pangan yang belakangan 
cenderung mengalami kenaikan harga 
seperti komoditas beras dan bawang 
putih.  Gubernur Jatim Khofifah Indar 
Parawansa mengatakan salah satu 
upaya yang bisa dilakukan pemerintah 
saat ini adalah menggelar operasi 
p a s a r  m u r a h  u n t u k  s e j u m l a h 
komoditas penting. 

“ O p e r a s i  p a s a r  m u r a h  i n i 
bertujuan untuk menjaga stabilitas 
harga bahan pokok utamanya beras, 
karena harga beras saat ini sedang 
mengalami kenaikan. Pemprov Jatim 
terus melakukan koordinasi dan 
sinergi dengan Dinas Perindustrian 
dan Perdagangan Jatim maupun Bulog 
u n t u k  m e n d a p a t k a n  p a s o k a n 
berasnya,” jelasnya dikutip dari bisnis 
surabaya, Senin (18/9/2023). 

Dia mengatakan operasi pasar 
telah digelar beberapa daerah, salah 
s a t u n y a  d i  J o m b a n g  p a d a  1 7 
September 2023, sekaligus untuk 
menyambut rangkaian Hari Jadi ke-78 
Provinsi Jatim. Dalam operasi pasar di 
Jombang, Pemprov Jatim menyiapkan 
sejumlah komoditas pokok dengan 
harga jual di bawah Harga Eceran 
Tertinggi (HET) seperti beras medium 
dengan harga jual Rp10.200/kg, gula 
pasir dengan harga Rp13.000/kg, 
minyak goreng dijual Rp 13.000/liter, 
telur ayam ras Rp23.000/kg, dan 
b a w a n g  p u t i h  d i j u a l  h a r g a 
Rp28.000/kg.

"Kita siapkan harga sembako yang 
lebih murah dari harga di pasaran, 
kemarin kami melakukan hal yang 
sama persis seperti ini di Bondowoso 
begitu juga di tempat-tempat yang 
lain. Semoga ini bisa meringankan 
beban masyarakat," imbuhnya

Khofifah menambahkan, kenaikan 
harga beras yang terjadi saat ini tidak 
hanya dialami Jatim, tetapi juga 

provinsi lain. Jatim sendiri juga turut 
berupaya menyuplai beras lebih 
banyak untuk 16 provinsi lain seperti 
Sulawesi Selatan dan di luar Sumatera, 
hingga Riau dan Bangka Belitung. 

D a t a  S i s t e m  I n f o r m a s i 
Ketersediaan dan Perkembangan 
Harga Bahan Pokok (Siskaperbapo) 
Jatim mencatat harga beras medium di 
Jatim per 18 September 2023 telah 
mencapai rerata Rp11.385/kg, harga 
t e r t i n g g i  t e r j a d i  d i  S a m p a n g 
R p 1 3 . 2 0 0 / k g  d a n  t e re n d a h  d i 
Jombang Rp10.633/kg.

Dibandingkan bulan lalu, tepatnya 
18 Agustus 2023, harga rerata beras 
medium di Jatim masih sekitar 
Rp10.398/kg, tertinggi di Sidoarjo 
Rp11.500/kg dan terendah di Madiun 
Rp9.450/kg. Sementara untuk beras 
premium per September 2023 rerata 
Rp13.567/kg, tertinggi di Bangkalan 
R p 1 5 . 3 3 3 / k g  d a n  t e re n d a h  d i 
Mojokerto Rp12.375/kg.  

Harga saat ini telah beberapa kali 
mengalami kenaikan dibandingkan 
bulan lalu atau per 18 Agustus 2023 
yang rerata masih Rp12.643/kg, 
tertinggi di Kota Malang Rp13.700/kg 
d a n  t e r e n d a h  d i  M o j o k e r t o 
Rp11.262/kg.

Sementara itu, sebagai upaya 
pengendalian inflasi, Pemerintah 
Provinsi Papua Barat bersama Pemda 
M a n o k w a r i  m e n g g e l a r  r a p a t 
koordinasi tingkat tinggi atau High 
level meeting (HLM) tim pengendalian 
inflasi Daerah (TPID) Provinsi Papua 
Barat pada, Selasa (12/9/2023) di 
Hotel Swisbell Manokwari.

HLM TPID tingkat provinsi Papua 
Barat ini dipimpin langsung oleh dan 
Pj Gubernur Papua Barat, Paulus 
Waterpauw,  didampingi  Bupati 
Manokwari Hermus Indou.

Turut hadir dalam rapat tersebut, 
sekda Papua Barat Yakob Fonataba, 
Kepala kantor perwakilan wilayah 
(KPw) Bank Indonesia Papua Barat, 
Rommy Tamawiwy, dan Pimpinan OPD 
teknis  serta bupati  pada tujuh 
kabupaten di Provinsi Papua Barat 
melalui virtual zoom.

Sebagaimana saat ini Pengen-
dalian inflasi menjadi perhatian serius 
pemerintah di daerah ini disamping 

Inilah 10 Provinsi 

dengan Tingkat Inflasi Tertinggi
penanganan stunting dan kemiskinan 
ekstrim.

Pj Gubernur Papua Barat , Paulus 
Waterpau, dalam arahannya menyampai- 
kan bahwa perkembangan inflasi di 
Provinsi Papua Barat pemerintah temgah 
berupaya untuk mengambil langkah 
strategis yang perlu dilakukan dalam 
mendorong pengendalian inflasi.

Melalui rapat tersebut, pemerintah 
akan mendapatkan gambaran lengkap 
t e n t a n g  p e r k e m b a n g n  i n f l a s i , 
tantangan yang dihadapi,  serta 
peluang yang dapat dimanfaatkan 
untuk memastikan inflasi yang terjaga 
di Provinsi Papua Barat.

Waterpau menyebut, bahwa pada 
A g u s t u s  2 0 2 3  l a l u ,  K a b u p a te n 
M a n o k w a r i  t e r c a t a t  m e n j a d i 
Kota/Kabupaten IHK dengan tingkat 
i n f l a s i  t e r t i n g g i  d i  I n d o n e s i a . 
Kabupaten Manokwari mengalami 
inflasi sebesar 0,55 persen secara 
bulanan (mtm) atau 6,40 persen 
secara tahunan (yoy).

Sebagai satu-satunya kota IHK di 
Papua Barat ,  t ingkat  inf lasi  di 
Kabupaten Manokwari akan mewakili 
angka inflasi di Papua Barat Sehingga 
kondisi ini perlu mendapat perhatian 
serius dari semua pihak dimana 
Tingkat inflasi merupakan salah satu 
a s p e k  y a n g  m e n c e r m i n k a n 
kesejahteraan masyarakat.

Menurutnya, Pergerakan inflasi di 
suatu daerah mencerminkan daya beli 
masyarakat di dalam daerah tersebut 
sehingga pihaknya memastikan 
tingkat inflasi yang terjaga dan dalam 
rentang sasaran nasional yang sebesar 
3 persen.

S e m e n t a r a  i t u ,  G u b e r n u r 
Kalimantan Selatan H Sahbirin Noor 
menyampaikan, tingkat inflasi di 
provinsinya terus menurun cukup 
j a u h  p a d a  A g u s t u s  2 0 2 3  j i k a 
dibandingkan akhir tahun 2022. 
Menurut dia pada rapat koordinasi tim 
pengendalian inflasi daerah (TPID) di 
Banjarmasin, Senin, sesuai data saat 
ini, tingkat inflasi di Kalsel hingga 
Agustus 2023 turun tinggal menjadi 
4,36 persen (year-on-year).

"Data ini jika dibandingkan pada 
S e p t e m b e r  2 0 2 2  y a n g  t e r j a d i 
puncaknya inflasi di provinsi ini 
hingga mencapai 7,35 persen (yoy), 
artinya sudah turun cukup signifikan," 
ujarnya, dikutip dari antara, Senin 
(18/9/2023).

Menurut Gubernur Kalsel, capaian 
yang sangat baik itu tentu tidak lepas 
dari kerja keras dan sinergitas semua 
y a n g  t e r g a b u n g  d a l a m  T i m 
Pengendalian Inflasi Daerah (TPID). 
"Dalam setahun terakhir, kita terus 
konsisten melakukan berbagai upaya 
nyata untuk menjaga ketersediaan 
pasokan dan kestabilan harga pangan, 
serta melindungi masyarakat dari 
dampak kenaikan harga-harga, dalam 
bentuk operasi pasar maupun pasar 
murah," katanya. (lut/dya)

(Ilustrasi)	Tingkat	inflasi	di	Indonesia	(foto	istimewa)
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BATU - Persoalan Pendidikan menjadi 
salah satu prioritas pada pembahasan 
Perubahan Anggaran Keuangan (PAK) 
APBD Kota Batu Tahun Anggaran 2023 
ini. Tak tanggung-tanggung, alokasi 
dana senilai Rp 10 miliar digelontor-
kan Pemerintah Kota (Pemkot) 
setempat pada sektor tersebut, guna 
memajukan mutu pendidikan di 

wilayahnya. 
Kepala Dinas Pendidikan (Dindik) 

Kota Batu, Eny Rachyuningsih, 
mengatakan bahwa anggaran tersebut 
akan digunakan untuk pemberian 
beasiswa kepada siswa berprestasi, 
siswa korban Covid-19, serta siswa 
kurang mampu. Selain itu, anggaran 
juga akan diperuntukkan pada dana 

Batu .  Ki ta  maksimalkan demi  
memajukan pendidikan di Kota Batu. 
Semoga bisa maksimal," ujar Eny, saat 
dikonfirmasi awak media, Senin 
(18/9/2023). 

Menanggapi hal tersebut, Wakil 
Ketua I DPRD Kota Batu, Nurrochman, 
membenarkan jika sektor pendidikan 
merupakan prioritas yang paling 
banyak disoroti oleh anggota dewan. 
Maka dalam hal ini, pihaknya mengaku 
akan mendukung penuh peng-
alokasian tersebut, demi memajukan 
pendidikan di Kota Batu. 

"Jadi kalau dari kami, Dindik harus 
menindaklanjuti para pelajar yang 
orang tuanya meninggal akibat Covid-
19 lalu. Supaya pendidikan mereka 
terjamin dan bisa melanjutkan. Yang 
utama kan itu. Karena meskipun sudah 
2 tahun berlalu, tapi nyatanya dampak 
dari Covid-19 itu masih ada," tutur 
Rochman. 

Senada dengan pernyataan Eny. 
Rochman juga menegaskan bagwa 
tenaga pengajar yang berstatus GTT 
dan PTT, harus benar-benar diperhati-
kan kesejahteraannya. "Pada dasarnya, 
kami menyetujui PAK tersebut, agar 
GTT dan PTT juga mendapatkan hak 
yang layak. Jadi mereka bisa mengajar 
dengan maksimal untuk mencerdas-
kan generasi muda di Kota Batu," 
tutupnya. (Santi/dya)

Bantuan Operasional Sekolah Daerah 
(BOSDa). 

"Kemudian untuk kenaikan 
Insentif Guru Tidak tetap (GTT) dan 
Pegawai Tidak Tetap (PTT) serta 
rehabilitasi sarana dan prasarana 
sekolah-sekolah di wilayah Kota Batu. 
K e m u d i a n  y a n g  j u g a  u n t u k  
mengakomodir pelajar SMPN 7 Kota 

Majukan Mutu Pendidikan Kota Batu, 

Dindik Usulkan Alokasi Rp 10 M di PAK APBD 2023

MALANG - Di tengah gejolak harga 
pasar, Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mengambil langkah proaktif 
dalam menjaga stabilitas pasokan. 
Salah satunya dengan menggelar 
Gerakan Pangan Murah (GPM) di 
Terminal Mulyorejo, Kecamatan Sukun 
pada Senin (18/9/2023).

" I n i  m e n j a d i  k o m i t m e n  
pemerintah daerah dan kewajiban 
bagi kami untuk memastikan bahwa 
tidak perlu ada kecemasan di 
masyarakat terkait pangan. Bahwa 
yang namanya kebutuhan bahan 
pangan, itu sudah tersedia dengan 
harga terjangkau, dan ini memang 
banyak subsidi dari Bulog, dari Tugu 
Aneka Usaha (Tunas), dan dari minyak 
Rajawali juga," ujar Wali Kota Malang, 
Sutiaji, ditemui usai menghadiri 
pembukaan GPM.

Sutiaji menambahkan, selain 
bertujuan untuk mengendalikan 
inflasi. Gerakan Pangan Murah (GPM) 
ini juga bertujuan untuk memberikan 
rasa aman kepada masyarakat agar 
tidak melakukan panic buying. 
Pihaknya menyebut, dalam GPM ini 
juga diberikan subsidi sehingga 
menyebabkan perbedaan harga yang 
cukup mengurangi beban masyarakat 

akibat naiknya beberapa jenis 
sembako di pasaran. 

"Perbedaan harganya ya disubsidi, 
ada yang subsidi per kilonya Rp 1000. 
Berarti kalau beras beli 10 kg berarti 
ada subsidi Rp 10 ribu. Ada selisih 
harga dari yang harga di luar dengan di 
sini. Kedepan, untuk BUMD Tunas Kota 
Malang, yang kita harapkan adalah 
salah satu tugasnya, bagaimana 
membantu pemerintah untuk terus 
menyiapkan pangan bagi masyarakat," 

demi terlaksananya GPM kali ini. 
"Jadi memang utamanya adalah 

menjaga pasokan pangan dan menjaga 
stabilitas harga serta mengendalikan 
inflasi," ungkap Slamet.

L e b i h  l a n j u t ,  S l a m e t  j u g a  
menekankan bahwa kerjasamanya 
dengan Bulog cabang Malang, yakni 
terkait dengan penyaluran beras 
bantuan cadangan pangan pemerintah 
(CPP) khususnya kepada keluarga 
risiko stunting (KRS). 

"Ini harapannya berlangsung 
minimal sebulan nanti 2 kali. Tapi itu 
masih kita usulkan, jadi harapannya 
nanti satu tahun bisa 24 kali. Itu 
kerjasama dengan Bapanas, Pemda, 
dan Diskopindag," terangnya. 

Sementara itu, salah satu warga 
dari Simpang Sukun Timur, Wendah, 
mengungkapkan kepuasannya dengan 
adanya GPM ini. Menurutnya, harga 
pangan yang disediakan dapat lebih 
terjangkau dibanding dengan harga 
pasaran. "Saya tadi beli beras, telur, 
dan terigu. Alhamdulillah, harganya 
c u ku p  t e r j a n g k a u .  I n i  s a n g a t  
membantu, apalagi kan harga beras 
sekarang naik. Ya kalau bisa sering-
s e r i n g  a d a  k aya k  g i n i ,"  s e r u  
Wendah.(Santi/dya)

tutupnya. 
Sementara itu, Kepala Dinas 

Ketahanan Pangan, dan Pertanian 
(Dispangtan) Kota Malang, Slamet 
Husnan, menjelaskan kolaborasi yang 
terjadi dalam GPM ini. Menurutnya, 
saat ini pihaknya tengah berkolaborasi 
dengan Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) dan Bulog cabang Malang 
t e r k a i t  p e n y e d i a a n  b e r a s  d i  
masyarakat. Serta kolaborasi dengan 
beberapa UMKM lokal di Kota Malang, 

Pemkot Malang Gencarkan Gerakan 

Pangan Murah di Tengah Gejolak Harga

Wali	Kota	Malang,	Sutiaji,	saat	meninjau	gelaran	Gerakan	Pangan	Murah	(GPM)	di	Terminal	Mulyorejo,	
Sukun,	Senin	(18/9/2023).	(istimewa)
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RAMBUT  p u t r i  d u y u n g  a t a u  
“mermaid” yang tampak panjang 
terurai namun bergelombang, tengah 
menjadi tren di media sosial sejak 
beberapa waktu ke belakang.

Gaya rambut ini dapat memberi 
wanita terkesan lebih “bold” atau 
berani dan tegas, seperti Princess of 

Wales Kate Middleton, yang sering 
keluar dengan gaya rambut tersebut.

Dilansir Dailymail UK, Kamis 
(14/9), penata rambut selebritas 
Richard Ward, yang pernah bekerja 
dengan Kate di masa lalu, membagikan 
r a h a s i a  m e n i r u  g a ya  r a m b u t  
mengkilap ibu dari Pangeran George, 

menghilangkan semua rambut kusut 
dan menggulung.

“Setelah keramas, saya mengering-
kan rambut dengan handuk dan 
mengoleskan sesuatu seperti minyak 
argan untuk membantu meng-
haluskan panjangnya. Lalu, saya akan 
mengeringkannya dalam beberapa 
bagian, menggunakan sisir bundar 
sampai mendapatkan rambut yang 
sangat halus,” jelas Ward.

Pertama-tama, mulai lah dengan 
menyingkirkan pinggiran poni hingga 
tidak menghalangi, lalu kerjakan 
separuh kepala sekaligus, membagi 
setiap sisi menjadi empat atau lima 
bagian.

“Semprotkan masing-masing 
bagian menggunakan semprotan 
penahan tahan panas, saya suka 
L'Oreal Professionnel Tecni-Art 
Constructor, dan dengan meng-
gunakan hair curler ukuran sedang, 
buat ombak mengarah ke bawah 
dengan longgar menjauh dari wajah,” 
kata Ward.

Namun, dia menunjukkan, rahasia 
yang membuat gaya rambut ini terlihat 
sangat modern adalah tidak mencatok 
dan membuat gelombang dari atas 
telinga, melainkan mulai dari tengah 
atau bawahnya.

“Kamu punya potongan yang 
sangat panjang dan lurus sebelum 
diombak, kemudian jangan dikeriting, 
buat ombak jauh lebih longgar, jadi 
kamu hanya membungkusnya sekitar 
tiga kali (tiap bagian),” ujarnya.

Setelah mendapatkan gelombang 
cantik, Ward menyarankan untuk 
ambil rambut dengan longgar sekitar 
tiga jari dan sematkan ke kepala 
dengan klip panjang, sebelum diakhiri 
dengan sedikit hairspray.

“Saat menggunakan panas pada 
rambut, itu mengubah cara molekul-
molekul di dalamnya duduk bersama, 
jadi kunci dari gelombang yang 
panjang adalah membiarkannya 
mendingin selama mungkin. Semakin 
lama membiarkannya dijepit hingga 
mendingin, semakin lama pula 
bentuknya bertahan kelak,” Ward 
menjelaskan.

S e t e l a h  b e r h a s i l  m e m b u a t  
gelombang dan menjepit bagian di 
kedua sisi, sisir poni ke depan, lalu 
catok kembali ujungnya menjauhi 
wajah.

Saat siap meninggalkan rumah, 
cabut semua penjepit lalu gunakan 
sisir bergigi jarang atau lebar untuk 
menyisir seluruh rambut, dan ratakan 
bagian-bagiannya, lalu akhiri lagi 
dengan sedikit hairspray. Voila, ombak 
putri duyung dewasa ala Kate 
Middleton (Ant)

Putri Charlotte, dan Pangeran Louis 
itu.

Ward menyebut bagian tengah dari 
gaya ini yang berlapis panjang dan 
bertingkat dapat membingkai wajah. 
Panjangnya juga sangat serbaguna 
karena wanita dengan rambut ini juga 
dapat membelahnya ke samping.

“Rambut gelap lebih memantulkan 
cahaya dibandingkan rambut pirang, 
itulah sebabnya gaya ini membuat 
rambut terlihat sangat berkilau, sehat, 
dan menawan,” ujar Ward.

Meski begitu, Ward mengatakan 
tentu saja seseorang tidak bisa 
berpura-pura memiliki rambut yang 
sehat dan terhidrasi, hal itu tergantung 
perawatan yang dilakukan setiap hari 
dan setiap minggu, seperti masker 
rambut.

“Menurutku, dengan sampo dan 
kondisioner, Anda mendapatkan apa 

yang Anda bayar. Di salon, kami 
merekomendasikan Oribe dan Shu 

Uemura, namun meskipun tidak 
m a m p u  m e m b e l i  m e r e k  

tersebut, cobalah membeli 
yang terbaik yang Anda 

mampu,” kata dia memberi 
rekomendasi.

M e s k i  i n d a h  d a n  
terlihat sederhana, Ward 
mengatakan gaya rambut 

“mermaid” bukan gaya 
yang bisa dicoba jika 
tengah terburu-buru. Tidak 

bisa hanya mencuci rambut, 
mengeringkannya secara 
kasar,  dan menyetr ika  
rambut dengan catok jika 
ingin tampil seperti Kate, 

katanya.
P e r t a m a - t a m a ,  

r a m b u t  h a r u s  
dikeringkan sehalus 
m u n g k i n ,  

KATE MIDDLETON
Tren Rambut “Mermaid” Ala
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lepuh yang nyeri, disertai lepasnya 
lapisan epidermis, atau ulkus pada 
mukosa mulut, mata, dan genital. 
Keduanya adalah reaksi obat kulit 
yang parah dan merugikan yang 
sebagian besar menyerang kulit dan 
selaput lendir.

Dalam istilah awam, SSJ dan NET 
terjadi ketika obat menyebabkan kulit 
Anda rontok. Ini adalah kejadian 
mengerikan dan dapat menyebabkan 
kematian. Banyak antibiotik yang 
diidentifikasi sebagai risiko "tinggi" 
sebagai penyebab SSJ atau NET, 
termasuk trimetoprim-sulfame-
toksazol (Bactrim), antibiotik sulfo-
namida, aminopenisilin, sefalosporin, 
dan fluorokuinolon.

4.	Cardiac,	hepatik,	renal,	
neurologi,	hematologi,	atau	
toksisitas	elektrolit

Setiap antibiotik memiliki 
risikonya masing-masing. Jika 
seseorang mengalami efek 
samping sekunder akibat 
ant ibiot ik ,  e fek  samping 
tersebut bisa ringan atau dapat 
menyebabkan rawat inap dan 
bahkan kematian.

Makrolida, antijamur azole, 
dan fluoroquinolones semuanya 
dapat menghasilkan efek yang 
t i d a k  m e n g u n t u n gka n  p a d a  
jantung. Rifampisin dan amoksisilin 
adalah dua antibiotik yang dapat 
berdampak negati f  pada hati .  
Amfoterisin B, asiklovir, polimiksin, 
dan antibiotik beta-laktam adalah 

14.000 kematian setiap tahunnya di 
negara Amerika Serikat. Hampir 
semua antibiotik dapat menyebabkan 
infeksi karena organisme ini, yang 
bermanifestasi sebagai diare dan sakit 
perut.

Hal ini kemudian berpotensi 
menyebabkan sepsis yang dapat 
mengancam jiwa. Namun, tidak semua 
orang yang mengonsumsi antibiotik 
akan mengalami infeksi akibat 
organisme ini dan beberapa antibiotik 
memiliki risiko yang lebih besar 
terhadap infeksi C. difficile dibandingkan 
yang lain. 

2.	Anafilaksis
Dalam hal alergi obat, antibiotik 

adalah penyebab yang umum. Reaksi 
alergi terhadap obat dapat tidak 
berbahaya seperti ruam ringan atau 
berbahaya seperti pembengkakan 
yang mengganggu pernapasan.

Anafilaksis adalah reaksi alergi 
berat dan dapat berujung pada syok 
yang dikenal sebagai syok anafilaksis 
ya n g  d a p a t  m e n g a n c a m  j iwa .  
Kematian akibat reaksi alergi yang 
disebabkan oleh antibiotik relatif 
jarang terjadi, tetapi tidak menutup 
kemungkinan juga dapat terjadi.

3.		Sindrom	Steven	Johnson	(SSJ)	&	
Nekrolisis	Epidermal	Toksik	(NET)

Sindrom Stevens-Johnson (SSJ) 
dan nekrolisis epidermal toksik (NET) 
merupakan penyakit yang mengancam 
nyawa, ditandai oleh adanya ruam dan 

ANTIBIOTIK adalah jenis obat yang 
secara khusus digunakan untuk 
melawan infeksi akibat bakteri pada 
tubuh manusia maupun hewan.

Antibiotik adalah jenis obat yang 
diberikan untuk pencegahan infeksi 
dan merupakan jenis obat yang 
diresepkan oleh dokter. Biasanya, 
antibiotik akan diberikan kepada 
pasien yang berisiko tinggi atau 
sedang mengalami infeksi.

Adapun antibiotik bekerja dengan 
dua cara,  yaitu menghentikan 
pertumbuhan dan membunuh bakteri. 
Jenis antibiotik dan cara kerjanya 
beragam dan tergantung jenisnya, 
mulai dari amoksisilin, sefalosporin, 
dan lain-lain.

Bentuknya juga tersedia dalam 
beberapa bentuk, diantaranya yaitu, 
pil, kapsul, krim, losion, semprotan, 
tetes, hingga suntikan.

N a m u n ,  a n t i b i o t i k  d a p a t  
menyebabkan efek samping, mulai 
dari yang ringan, berat, hingga 
mengancam nyawa.

Mengutip laman WHO, sebuah 
studi global memperkirakan bahwa 
lebih dari 4,9 juta orang meninggal di 
204 negara pada tahun 2019 secara 
langsung atau tidak langsung karena 
infeksi bakteri yang resisten terhadap 
antibiotik. Simak 4 cara bagaimana 
antibiotik dapat membunuh Anda:

1.		Diare	akibat	Clostridium	difficile
CDC mengidentifikasi infeksi 

Clostridium difficile sebagai penyebab 
lebih dari 250.000 penyakit dan 

beberapa antimikroba yang dapat 
merusak ginjal. Gansiklovir dan 
sulfame-toksazol-trimetoprim dapat 
menghancurkan sistem kekebalan 
tubuh Anda (bisnis)

4 Efek Samping Antibiotik 
yang Dapat Mematikan
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IPHONE 15,APA COCOK 
UNTUK GAMERS ?

iPhone 15 Pro dipasarkan mulai 
999 dolar Amerika Serikat (AS), setara 
Rp15.3 juta tersedia dengan empat 
pilihan memori penyimpanan yakni 
128 GB, 256 GB, 512 GB, serta 1 TB.

Sementara itu untuk iPhone 15 Pro 
Max akan tersedia mulai harga 1.199 
dolar AS setara Rp18,4 juta dan 
tersedia dengan tiga pilihan memori 
penyimpanan 256 GB, 512 GB, serta 
1TB (Ant)

konsekuensinya adalah varian warna 
pada iPhone 15 Pro dan Pro Max tak 
bisa 'seluwes' iPhone 15 reguler dan 
Plus.

iPhone 15 Pro dan Pro Max hadir 
dalam tiga model warna, yakni putih, 
biru, dan hitam.

“ M e n a k j u b k a n  b i l a  m e m -
bayangkan game-game tersebut 
berjalan di perangkat yang masuk 
pada saku,” jelas narator dalam video 
tersebut.

APPLE resmi meluncurkan lini iPhone 
15, dengan memboyong chipset 
terkuat Apple saat ini, Bionic A17 Pro, 
yang memungkinkan para gamers 
berpindah hati ke perangkat ini.

Para penggemar kebanyakan 
menyoroti rangka baru perangkat ini 
yang terbuat dari titanium dan bukan 
lagi besi stainless, atau tipe charging 
port yang bukan lagi lightning 
melainkan USB type-C.

Namun ambisi Apple dalam dunia 
game nampaknya sangat menarik, 
terutama bagi gamers yang kerap 
menimbang membeli iPhone atau 
ponsel gaming berbasis Android.

Sejak peluncuran Apple Arcade 
pada tahun 2019, Apple telah 
berusaha menunjukkan bahwa 
mereka peduli terhadap para gamer. 
Namun tahun ini, di bawah arahan Tim 
Cook, akhirnya Apple nampaknya 
serius mengubah perangkatnya untuk 
gaming.

Apple juga sebelumnya tidak 
pernah mengklaim bahwa gawainya 
diperuntukkan untuk gaming, meski 
performanya lebih dari cukup untuk 
itu.

P a d a  A p p l e  E v e n t ,  S e l a s a  
(12/9/2023) waktu setempat, Apple 
dengan percaya diri menyebut 
perangkatnya sebagai platform 
gaming mobile terbaik di dunia. 
Bahkan, ia juga menampilkan demo 
game moba, yang kini dijadikan 
kategori esport dunia.

“iPhone adalah platform gaming 
mobile terbaik di dunia, dibekali 
kekuatan performa berdaya tinggi dari 
Apple Silicon, A17 Pro membawa 
platform luar biasa ini lebih jauh lagi, 
meletakkan fondasi mobile gaming ke 
generasi baru. Beberapa pengembang 
game terbaik dunia pun me-manfaat-
kan performa tercanggih ini,” klaim 
Apple pada peluncuran iPhone 15 di 
Apple Event melalui YouTube-nya.

M a s u k  k e  b a g i a n  p a l i n g  
menariknya, iPhone 15 seri Pro akan 
mampu menjalankan game-game PC 
dan console seperti Division, Resident 
Evil 4, Resident Evil Village, hingga 
Assasin’s Creed. Kabar yang cukup 
mencengangkan bagi pecinta game.

Ini adalah berkat chipset A17 Pro 
dan teknologi ray tracing yang 
kinerjanya didongkrak hingga empat 
kali lebih cepat dari sebelumnya.

Hanya tersedia di jajaran seri Pro 
yakni iPhone 15 Pro dan Pro Max, 
chipset A17 Pro diklaim menjadi chip 3 
nm pertama di industri perponselan.

CPU-nya diklaim lebih cepat 10 
persen dari generasi pendahulu, 
sementara untuk GPU-nya berper-
forma lebih baik sebanyak 20 persen.

Dengan membawa enam inti, 
dapur pacu ini memungkinkan 
pengguna mendapatkan kinerja 
aplikasi lebih baik serta efisiensi daya 
lebih optimal.

Desain iPhone 15 Pro dan Pro Max 
masih identik dengan pendahulunya. 
Namun, bingkai (bezel) dibuat lebih 
tipis sehingga rasio layar-ke-bodi lebih 
luas.

Meski demikian, ukuran layar 
masih 6,1 inci untuk varian Pro dan 6,7 
inci untuk Pro Max. Layar tersebut juga 
masih menggunakan tipe OLED 
teranyar dari Apple dengan tingkat 
kecerahan maksimum 2.000 nits dan 
perlindungan Ceramic Shield.

Seperti bocoran yang beredar, 
material iPhone 15 Pro dan Pro Max 
terbuat dari titanium grade 5 yang 
memungkinkan bobot lebih ringan. 
Apple mengklaim material ini juga 
lebih tahan banting ketimbang 
stainless steel yang digunakan pada 
seri sebelumnya.

Sebab,  t itanium yang sama 
d i g u n a k a n  p a d a  r o v e r  y a n g  
menjelajahi Mars di antariksa. Meski, 



memainkan peran utama dalam 
mengelola diabetes dan menjaga 
kadar gula darah yang sehat.

Karbohidrat  adalah bagian 
penting dari diet apa pun, tetapi 
mereka harus dimakan dalam jumlah 
sedang. Penting untuk dicatat bahwa 
t u b u h  m e n g u b a h  1 0 0  p e r s e n  
karbohidrat yang kita konsumsi 
menjadi glukosa. 

Penderita diabetes didorong 
u n t u k  d a p a t  m e n g g u n a k a n  
penghitungan karbohidrat guna 
melacak berapa banyak karbohidrat 
yang dikonsumsi. 

3.		Olahraga	sore	
Olahraga dapat me-nurunkan gula 

d a ra h  d e n g a n  m e n i n g k a t - kan 
sensitivitas insulin, yang memungkin-

perubahan pola makan. 
J ika perubahan gaya hidup 

sederhana tidak berhasil, penderita 
diabetes sebaiknya bisa berkonsultasi 
dengan dokter untuk menentukan 
pendekatan terbaik guna menurunkan 
kadar gula darah mereka di pagi hari.

Berikut adalah beberapa cara 
menurukan gula darah tinggi pada 
pagi hari yang patut Anda per-
timbangkan: 
1.					Perhatikan	asupan	lemak	

Lemak sehat adalah bagian 
penting dari diet sehat, tetapi mereka 
mungkin memiliki dampak negatif 
pada kadar gula darah. 

Makan malam yang tinggi lemak 
dapat menunda kenaikan gula darah 
normal  setelah makan hingga 
keesokan paginya. Hal tersebut terjadi 
karena lemak menyebabkan tubuh 
dan proses pencernaan melambat. 

Karena makanan berlemak juga 
dapat menyebabkan obesitas, yang 
merupakan faktor risiko utama 
diabetes, mengonsumsi lebih sedikit 
lemak dan lebih banyak protein adalah 
p e n d e k a t a n  ya n g  b a i k  u n t u k  
seseorang yang hidup dengan 
diabetes. 

American Diabetes Association 
m e r e k o m e n d a s i k a n  u n t u k  
memasukkan lebih banyak lemak 
tak jenuh tunggal dan tak jenuh 
ganda daripada lemak jenuh atau 
lemak trans dalam diet Anda. 

2.		Batasi	asupan	karbohidrat	
pada	malam	hari	

Melansir Very Well Health, diet 

BAGI	 penderita diabetes, ada cara 
menurunkan gula darah tinggi di pagi 
hari tanpa obat, lo.

Ya, penderita diabetes kerap cemas 
dengan kadar gula darah tinggi mereka 
pada pagi hari. 

Laman WebMD menyebutkan, saat 
bersiap untuk bangun di pagi hari, 
tubuh melepaskan gelombang hormon 
yang bisa bekerja melawan insulin dan 
menyebabkan kadar gula darah 
meningkat.

Nah, kondisi tersebut yang jadi 
kekhawatiran penderita diabetes. 
Tapi, kondisi ini bisa memengaruhi 
siapa saja, bukan hanya penderita 
diabetes. 

Dan biasanya, tidak menjadi 
masalah karena tubuh secara alami 
m e m p r o d u k s i  i n s u l i n  u n t u k  
memperbaikinya. 

Kenaikan gula darah puasa pada 
dini atau pagi hari dikenal dengan 
istilah fenomena fajar atau dawn 
effect. Kondisi ini pada umumya 
terjadi antara pukul 02.00-08.00 WIB. 

Namun, tubuh penderita diabetes 
mungkin tidak dapat merespons 
dengan cara yang sama. Ini bisa 
menghasilkan kadar gula darah yang 
tinggi secara konsisten di pagi hari. 

Padahal, kenaikan kadar gula 
darah jika terjadi terus-menerus 
termasuk di pagi hari, hal itu bisa 
meningkatkan risiko komplikasi 
jangka panjang. 

Beberapa cara yang bisa Anda 
ambil untuk menurunkan kadar gula 
darah pada pagi hari tanpa obat adalah 
melalui perbaikan gaya hidup dan 

kan tubuh meng-gunakan insulin dan 
glukosa lebih efektif, meningkatkan 
pergerakan glukosa selama dan setelah 
berolahraga. 

Penelitian menunjukkan, olahraga 
akan menghasilkan regulasi insulin 
yang optimal. Olahraga setelah makan 
malam akan membuat Anda siap untuk 
kadar glukosa yang stabil sepanjang 
pagi (berbagai sumber)

LISTSYLE
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3 Cara 
Menurunkan 
Gula 
Darah Tinggi 
di Pagi Hari



Harga	Beras				....	(dari	hal	1)

ANGGOTA	 Ombudsman RI Yeka 
Hendra Fatika mengatakan, Badan 
Pangan Nasional melalui Perum Bulog 
melakukan operasi pasar ke Pasar 
Induk Cipinang dengan harga Rp 
1 0 . 3 8 5  p e r  k g ,  d a n  k e  p a s a r 
turunannya hingga ke konsumen Rp 
10.900 per kg. Menurutnya, langkah 
i n i  m e r u p a k a n  l a n g k a h  y a n g 
terlambat.

"Telat , baru kemarin setelah 
diomongkan sama Pak Jokowi. Waktu 
itu Pak Jokowi kemarin bilang bahwa 
segera gelontorkan ke Pasar Induk 
Cipinang berapapun permintaan 
Cipinang harus dipenuhi," katanya di 
Ombudsman RI ,  Jakarta ,  Senin 
(18/9/2023).

P i h a k nya  p u n  m e m b e r i k a n 
c a t a t a n  d i  m a n a  h a r g a  p e r l u 
dipastikan wajar baik di tingkat 
produsen, pedagang dan konsumen. 
Dia mengatakan, jika beras masuk ke 
Pasar Cipinang seharga Rp 10.385 dan 
dilepas ke konsumen Rp 10.900 per kg 
maka ada selisih harga.

Ia pun mempertanyakan, kenapa 
beras itu tidak langsung dilepas ke 
masyarakat."Pertanyaan saya kenapa 
harus melalui ke Cipinang kalau 
begitu, kenapa nggak langsung ke 

masyarakat Rp 10.385, apa nggak bisa 
Bulog melakukan begitu? Kan sudah 
jelas. Kalau di Cipinang ada kepastian 
nggak bisa langsung terserap, jangan-
jangan masih ada jeda waktu," 
terangnya.

Selain itu, ia juga menyoroti 
rencana pemenuhan pasokan beras. 
Dia mengatakan, Perum Bulog saat ini 
memiliki beras cadangan pemerintah 
(CBP) 1,6 juta ton dan tengah 
menunggu kedatangan beras hasil 
impor 400 ribu ton.

"Catatan Ombudsman, jumlah 
pasokan tersebut belum dapat 
dipastikan bisa mencukupi untuk 
mengantisipasi kebutuhan konsumsi 
dalam negeri hingga awal tahun nanti, 
selain itu kondisi El Nino yang masih 
terus melanda," katanya.

Ombudsman juga mendorong 
pemerintah segera menyelesaikan 
persoalan meningkatnya harga beras. 
Salah satunya dengan  menyarankan 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
untuk mencabut sementara kebijakan 
harga eceran tertinggi (HET) beras. 
Tujuannya, untuk mengoptimalisasi 
penyediaan pasokan beras di pasar. 

"Selanjutnya, perlu dilakukan 
evaluasi dan monitoring berkala 
terhadap efektivitas kebijakan HET 
beras," kata Yeka.

Yeka menyebut kebijakan HET 
sejauh ini tidak efektif. Dia berujar, 
kebijakan HET selama ini hanya 
m e n j a d i  a c u a n  p a s a r  m o d e r n . 
Sementara itu, tidak ada HET bagi 
pasar tradisional.  Sebab, kata dia, 
sejak 2017 banyak orang membeli 
beras di pasar dengan  harga  di atas 
HET.

"Mau nggak lakukan penindakan? 
Ya,  bagaimana mau melakukan 
penindakan ratusan ribu warung atau 
toko?" ucap Yeka. "Makanya, HET 
tidak pas untuk stabilkan harga."

Ye k a  m e n u t u r k a n ,  s e j a k 
November 2022, harga riil beras 
premium sudah melebihi HET. Karena 
itu, semestinya, mitigasi dilakukan 
sejak November 2022. Namun, HET 
kemudian direvisi dari Rp 12.800 
menjadi Rp 13.900 pada April lalu. 

"Tapi setelah direvisi, harga 
eceran beras premium tidak pernah 
sentuh HET," tutur Yeka.

Hal serupa pun terjadi pada harga 
beras medium. Menurut Yeka, harga 
HET bers medium yang naik dari Rp 
9.450 menjadi Rp 10.900 pada Mei 
lalu tetap diikuti harga beras di pasar. 
Artinya, kebijakan HET tidak bisa 
meredam harga beras yang tinggi. 

"Kalau tujuannya mau meredam 
harga beras, buktinya di atas HET 
semua," ujar dia.

Menurut Yeka, HET pada dasarnya 
hanya persoalan supply and demand. 
Jika supply banyak, harga beras akan 
turun. Begitu pula sebaliknya.

"Posisi  sekarang, misal kita 
sepakat  nanti  persoalannya di 
produksi, buat apa pakai HET? Kalau 
produksi tidak dituntaskan, HET pasti 
tinggi lagi," ucap Yeka

Kepala Bapanas Arief Prasetyo Adi 
tidak secara gamblang memberi 
p e n j e l a s a n ,   a p a k a h  u s u l a n 
O m b u d s m a n  t e r s e b u t  b a k a l 
dipertimbangkan Bapanas. Arief 
hanya mengatakan bahwa yang harus 
diperbaiki adalah produksi dan 
c a d a n g a n  p a n g a n ." B e ra p a p u n 

dinaikkan, HET tidak akan cukup kalau 
shortage. Produksi kuncinya," katanya.

Stok	3	Wilayah	Kosong
Sebelumnya, Bapanas mencatat, 

cuma ada 31 provinsi di Indonesia 
yang memil ik i  cadangan beras 
p e m e r i n t a h  p r o v i n s i  ( C B P P ) . 
Sedangkan 3 provinsi lainnya tidak 
memiliki CBPP alias nol.

Padahal, Presiden Jokowi Widodo 
(Jokowi) sudah mengingatkan agar 
pemerintah daerah memperkuat 
cadangan pangan di daerah masing-
masing. Dengan begitu, bencana 
kelaparan yang menimpa warga di 
Papua Tengah tidak terulang di daerah 
lain.

Deputi bidang Kerawanan Pangan 
dan Giizi Bapanas Nyoto Suwignyo 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k nya  s e d a n g 
m e m p e rku a t  c a da n ga n  p a n ga n 
p e m e r i n t a h  p u s a t  d a n  j u g a 
m e n d o r o n g  c a d a n g a n  p a n g a n 
pemerintah daerah, baik di provinsi 
maupun kabupaten/ kota. Hal itu 
disampaikan dalam Rapat Koordinasi 
Pengendalian Inflasi Daerah Tahun 
2023 yang ditayangkan Youtube 
Kemendagri, Senin (18/9/2023).

"A g a r  d a p a t  b e n a r - b e n a r 
melakukan penyiapan cadangan 
p a n g a n  d i  d a e r a h n y a  s e r t a 
meningkatkan cadangan pangan 
masyarakat .  Sebagai  antisipasi 
terjadinya kekurangan pangan, 
gejolak harga pangan, bencana alam, 
dan lainnya," kata Nyoto.

Cadangan beras pemerintah pusat 
dan daerah, ujarnya, merupakan salah 
satu komponen di dalam mewujudkan 
ketahanan pangan di dalam negeri 
sesuai dengan amanat Undang-
undang No 18/2021 tentang Pangan.

"Disampaikan oleh BPS bahwa 
harga beras terjadi kenaikan dan salah 
satu mengatasi persoalan kenaikan 
harga pangan khususnya beras tentu 
melalui penyiapan cadangan pangan 
pemerintah pusat dan daerah," 
ujarnya.

Dia pun meminta dinas urusan 
p a n g a n  p r o v i n s i  m e l a p o r k a n 
cadangan beras di masing-masing 

wilayah."Sampai minggu kedua kedua 
September 2023, sebanyak 6.433 ton 
CBPP, dari 34 provinsi ada 3 provinsi 
yang belum memiliki cadangannya. 
Yakni, provinsi DKI Jakarta. Namun 
untuk Jakarta itu mempunyai Food 
Station yang mengelola 25.585 ton 
beras sampai 14 September 2023," 
ungkapnya.

"Kemudian yang kedua Maluku 
Utara dan Gorontalo sampai saat ini 
terlaporkan belum mempunyai CBPP. 
Artinya CBPP di kedua provinsi ini 
masih kosong," kata Nyoto.

Saat ini, imbuhnya, sudah ada 
Peraturan Badan Pangan Nasional No 
15/2023 yang mengatur tentang tata 
cara penghitungan cadangan beras 
pemerintah daerah sebagai pedoman 
p e n g h i t u n ga n  c a d a n ga n  b e ra s 
pemerintah daerah.

"Kami mengharapkan pemerintah 
daerah memiliki regulasi penye-
l e n g g a r a a n  c a d a n g a n  p a n g a n 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  d a n 
dilaksanakan," kata Nyoto.

Sebelumnya, Presiden Jokowi 
memerintahkan setiap pemerintah 
daerah memperkuat cadangan pangan 
di daerah masing-masing."Yang paling 
penting juga dicatat, tingkatkan 
c a d a n ga n  p a n ga n  d a e ra h .  Ad a 
cadangannya. Jadi kalau terjadi apa 
apa cepat, tidak harus kontak ke 
Jakarta. Kirimnya juga harus pakai 
waktu, negara ini negara besar. Seperti 
yang terjadi di Papua kemarin. Kita cek 
memang tidak ada stok sama sekali. 
Karena tidak ada cadangan pangan ya 
drop dari Jakarta. Tapi kan itu tidak 
bisa seperti itu. Harus daerah itu 
memiliki cadangan pangan sendiri 
dan tidak mahal,"  katanya saat 
membuka Rakornas Pengendalian 
Inflasi Tahun 2023 di Istana Negara, 
Kamis (31/8/2023).

"Meski Bulog ada, cadangkan 
sendiri. Titip di gudang Bulog nggak 
ada masalah. Sehingga kebijakan itu 
ada di keputusan bapak ibu semua. 
G u b e r n u r,  B u p a t i /  Wa l i k o t a , 
memutuskan sendiri. Karena Bulog itu 
keputusan ada di sini," tegasnya. 
(wid,rls,bis,ant/dya)
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HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA (18/09/2023)

BERAS KUALITAS BAWAH I

Rp 13.000per kg
0,78% - Rp 100

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH II

Rp 12.850 per kg

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITA MEDIUM I

Rp 14.200 per kg
0,71% - Rp 100

BERAS KUALITA MEDIUM II

Rp 13.950 per kg

---------------------------------------------------------------

Rp 39.150 per kg

---------------------------------------------------------------

CABAI RAWIT MERAH

Rp 40.850 per kg

1,18% - Rp 150

CABAI RAWIT HIJAU

1.Badan Pangan Nasional agar mencabut 
sementara kebijakan HET beras guna 
optimalisasi penyediaan pasokan beras di 
pasar. 
------------------------------------------------------
2.Badan Pangan Nasional agar membuat 
kebijakan HET gabah di tingkat peng-
gilingan guna mengendalikan harga gabah 
di tingkat petani.
------------------------------------------------------
3.Badan Pangan Nasional agar membuat 
kebijakan pembatasan peredaran Gabah 
(GKP dan GKG) lintas provinsi.
------------------------------------------------------
4.Kementerian Pertanian agar membuat 
kebijakan yang mengatur tentang kerja 
sama antara penggilingan kecil dengan 
penggilingan besar dalam penyerapan dan 
penggilingan padi dari petani.
------------------------------------------------------
5.Perum Bulog untuk mengoptimalkan 
lebih cepat pemasukan importasi beras 
dari berbagai negara guna kepentingan 
pasokan Cadangan Beras Pemerintah 
(CBP). Tata kelola importasi agar tetap 
mengacu pada peraturan perundangan-
undangan yang berlaku dan mengedepan -
kan prinsip-prinsip Good Corporate 
Governance (GCG).
------------------------------------------------------
6 .Perum Bulog melakukan operasi 
pasar/SPHP kepada konsumen langsung, 
tidak perlu melalui Pasar Induk Beras 
Cipinang (PIBC).
------------------------------------------------------
7.Pemerintah dan aparat penegak hukum 
agar mengedepankan azas Ultimum 
Remidium dalam pengawasan tata niaga 
beras karena penegakan hukum melalui 
pidana dikhawatirkan dapat membuat 
pasokan beras semakin langka di pasar.

7 Saran Ombudsman 
Stabilkan  Harga Beras 

0,36% - Rp 50

0,49% - Rp 200

0,26% - Rp 100



j u m l a h  p e m i l i h  y a n g  b e l u m 
menyatakan pilihannya pada Agustus 
2023 meningkat dibandingkan dengan 
hasil survei pada Mei 2023 lalu. Pada 
Mei 2023, 24,7 persen responden 
L i t b a n g  Ko m p a s  m a s i h  b e l u m 
menentukan capres pil ihannya, 
sedangkan 75,3 persen lainnya sudah 
memilih. 

Pada Agustus 2023, atau 6 bulan 
menjelang Pemilu 2024, jumlah 
pemilih yang masih bimbang terkait 
capres pilihannya justru meningkat. 
"Dalam survei bulan Agustus, masih 
ada 27,9 persen responden yang 
belum menyatakan pilihan. Berbeda 
dengan kecenderungan untuk pilihan 
partai, angka undecided voters untuk 
pilihan presiden malah membesar," 
demikian tertulis dalam Litbang 
Kompas,  seperti  dikutip,  Senin 
(18/9/2023).

Menurut Litbang Kompas, fenomena 
ini tak dapat dilepaskan dari dinamika 
proses pencalonan presiden dan wakil 
presiden. Sejauh ini, ada 3 nama bakal 
capres yang kelihatannya akan maju di 
Pilpres 2024. Mereka adalah Anies 
Baswedan, Prabowo Subianto, dan 
Ganjar Pranowo. Dari ketiga nama di 
atas, baru Anies saja yang sudah 
menunjuk bakal cawapresnya. Pada 2 

JAKARTA - Suhu politik jelang Pilpres 
2024 makin memanas usai pasangan 
Anies-Muhaimin mendeklarasikan 
dir i  dan Demokrat  merapat  ke 
Prabowo. Namun ramalan mengejut-
kan malah datang dari Partai Ke-
b a n g k i t a n  B a n g s a  ( P K B )  ya n g 
menyebut potensi kuat hanya akan ada 
pasangan calon (Paslon) yang akan 
dipilih di tanggal 14 Ferbruari 2024 
nanti.Padahal, saat ini sudah ada 3 
capres yang dideklarasikan.

“Saya melihatnya secara pribadi 
belum tentu ada 3 poros, bisa jadi 2 
poros,  kita  tunggu nanti ,”  kata 
Waketum PKB Jazilul Fawaid saat 
ditemui di kompleks parlemen, Senin 
(18/9/2023).

Sejauh ini dari 3 capres yang 
diusung oleh masing-masing koalisi, 
yakni Ganjar Pranowo, Prabowo 
Subianto, dan Anies Baswedan. Baru 
Anies  yang memil ik i  pasangan 
cawapres, yakni Muhaimin Iskandar. 
Deklarasi paslon ini dilakukan di 
Surabaya awal September 2023 lalu. 

Sedangkan koalisi yang lain belum 
melakukan deklarasi  cawapres 
padahal pendaftaran KPU akan dibuka 
sebentar lagi.“Persepsi saya begitu, 
karena tidak ada yang menyulitkan? 
Semuanya kan sudah cukup dari angka 
presidential threshold yang sudah ada, 
kenapa belum putus-putus saja 
(deklarasi paslonnya)?” kata anggota 
DPR RI dari fraksi PKB itu.

Dalam simulasi Pilpres 2 paslon 
ini, Jazilul yakin bahwa AMIN sudah 
mengamankan posisinya, kini hanya 
tinggal menunggu 1 pasang calon lagi.

Namun saat ditanya apakah satu 
p a s a n g  c a l o n  l a g i  m e r u p a k a n 
peleburan koalisi yang sudah ada 
untuk mengusung pasangan Prabowo-
Ganjar, Jazilul menolak berkomentar. 
“Ya enggak tahu, jangan tanya saya, 
tanya ke pimpinan (partai politik) 
masing-masing,” jelasnya.

Menanggapi hal itu, Ketua Dewan 
Kehormatan Partai Demokrat, Hinca 

Panjaitan, menilai ucapan Jazilul 
hanya analisis belaka.Sebab, kata 
Hinca, hingga saat ini sudah ada tiga 
bakal calon presiden yang terlihat. 
Ketiganya adalah bakal calon dari 
Koalisi Perubahan, Anies Baswedan; 
bakal calon dari Koalisi Indonesia 
Maju, Prabowo Subianto; dan bakal 
calon yang diusung PDIP-PPP, Ganjar 
Pranowo.

"Per hari ini realitanya kan tiga 
yang sudah mendeklarasikan. Yang 
komplit baru satu, Anies-Cak Imin. Itu 
sudah mereka deklarasikan dengan 
koalisinya, itu cukup memenuhi syarat 
formal untuk didaftarkan," ucap Hinca 
kepada wartawan di  Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Senin (18/9/2023).

Hinca lalu menjelaskan, meski 
belum punya kandidat bakal cawapres, 
n a m u n  G a n j a r  P r a n o w o  y a n g 
didukung PDIP dan PPP sudah 
memenuhi syarat untuk mendaftarkan 
diri di KPU. Begitu pula dengan 
Prabowo Subianto yang diusung 
Gerindra, PAN, Golkar, dan terbaru 
Partai Demokrat."Jadi per hari ini tiga 
calon inilah yang ada," tegasnya.

Anggota Komisi III DPR RI itu tak 
menampik jika ada kemungkinan 
perubahan di kemudian hari. Namun 
hal  itu baru bisa dil ihat  nanti , 
sedangkan saat ini secara realita yang 
sudah siap dan bisa maju ada tiga 
orang bakal capres.

"Memang orang bi jak selalu 
b e rka t a  s e b e l u m  j a n u r  ku n i n g 
dinaikkan, sebelum pendaftaran 
ditutup,  atau dibuka kemudian 
ditutup, segala sesuatu bisa terjadi. 
Tapi kami berpendapat tiga ini 
berlayar," tandas dia.

Survei:	Pemilih	Makin	Bimbang
Terpisah, Survei Litbang Kompas 

mengungkapkan temuan mengenai 
a n g k a  p e m i l i h  y a n g  b e l u m 
menyatakan pilihannya terkait Capres 
2024. Hasil survei menunjukkan, 

September 2023, pasangan Anies-
Muhaimin Iskandar (Cak Imin) 
dideklarasikan. Sementara, dua bakal 
capres lain  seperti  Ganjar  dan 
Prabowo masih belum menentukan 
siapa cawapresnya masing-masing. 

Litbang Kompas menjelaskan, atas 
situasi tersebut, maka segala dinamika 
masih sangat mungkin terjadi. "Apalagi 
bongkar pasang bukan hanya terjadi 
untuk posisi capres dan cawapres, 
m e l a i n k a n  j u g a  m a s i h  b e s a r 
kemungkinannya untuk koalisi-koalisi 
parpol yang sudah terbentuk," tulis 
Litbang Kompas. Litbang Kompas 
menilai, kenaikan undecided voters 
capres menggambarkan bahwa publik 
masih wait and see terkait pilihannya 
di Pilpres 2024. "Publik tak ingin 
segera mengambil keputusan siapa 
presiden yang akan mereka pilih pada 
pemilu nanti," imbuhnya. 

Adapun survei Litbang Kompas 
ini dilakukan secara tatap muka pada 
27 Juli-7 Agustus 2023. Litbang 
K o m p a s  m e w a w a n c a r a i  1 . 3 6 4 
r e s p o n d e n  d i  3 8  p r o v i n s i  d i 
Indonesia, dengan margin of error +/- 
2,65 persen pada tingkat keper-
cayaan 95 persen. Perlu dicatat, 
survei ini dibiayai sepenuhnya oleh 
Harian Kompas.(wid,rls,ist,kcm/dya)
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Kala Ramalan Pilpres hanya 
Diikuti 2 Pasang Calon Menguat

Bakal	capres-cawapres	Anies	Baswedan	dan	Muhaimin	Iskandar	(Cak	Imin)	di	Kantor	DPP	PKB.	(Ilustrasi.dok)

ERICK THOHIR

RIDWAN KAMIL

MUHAIMIN ISKANDAR

SANDIAGA UNO

GIBRAN RAKABUMING

AGUS HARIMURTI YUDHOYONO

AIRLANGGA HARTARTO

TT/TJ

16.8%

16.4%

16.8%

15.4%

12.8%

10.8%

10.0%

1.2%

ELEKTABILITAS CALON WAKIL PRESIDEN/

CAWAPRES DI JAWA TIMUR (SEPTEMBER 2023)*


